
○平成29年11月実施

班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

１班 夢ひろば萬歳 1 議会改革
議員と市民の考えに隔たりがあ
る。

ご意見として承る。 改革会議

（２人） 2 議会改革
一般質問はテーマを持って計画
的にやるべきだ。

ご意見として承る。 改革会議

3 教育  ご意見として承る。 文教福祉

4 人口減少 人口減少対策はまず家庭から。 ご意見として承る。 総務産建

5 人口減少 子供を新見に残せ。 ご意見として承る。 総務産建

6 定住促進
人手不足の為に事業の継続が困
難になってしまった。

ご意見として承る。 総務産建

7 定住促進
仕事はあるが内容を選んでい
る。

ご意見として承る。 総務産建

8 地域資源
地域資源をもっと活用するべ
き、バイオマス等。

ご意見として承る。 総務産建

井倉市民セン
ター

1 公共交通
谷合地区等公共交通の便の悪い
地域にデマンドバスの運行をし
て欲しい。

ご意見として承る。 文教福祉

（７人） 2 公共交通
ら・くるっとを井倉まで回して
ほしい。

ご意見として承る。 文教福祉

3 公共交通
高齢者へタクシー券を配っては
どうか。

ご意見として承る。 文教福祉
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

4 定住促進
若者が定着するには娯楽施設の
充実が重要。

ご意見として承る。 総務産建

5 観光
井倉洞の入場券売り場が自販機
なのはいかがなものか。

ご意見として承る。 総務産建

6 観光 井倉洞と満奇洞の差が激しい。 ご意見として承る。 総務産建

7 観光
観光地に予算をつける前に、他
にやることがあるはず。

ご意見として承る。 総務産建

8 議会改革
議員は地元だけでなく新見市全
体を見て対応して欲しい。

ご意見として承る。 改革会議

土橋交流セン
ター

1 議会改革
議員定数を減らすべきではない
か

ご意見として承る。
改革会議
（定数）

（２３人） 2 議会改革
行政視察のあり方を見直すべき
ではないか。

ご意見として承る。 改革会議

3 健康づくり
サロン作りの在り方(光熱水費等
補助金)を考えるべき、担当課に
だけ任せない

ご意見として承る。 文教福祉

4 健康づくり
公民館にＤＶＤを映す機材がな
い。学校統廃合による備品が
余ってるのではないか。

執行部に伝える。 文教福祉

5 健康づくり
クアオルト等、事業を始めて終
わりではなく長期的にフォロー
するべき。

ご意見として承る。 文教福祉

6 廃校舎対策 豊永小学校のアスベスト対策。 執行部に伝える。 文教福祉



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

7 廃校舎対策 跡地利用を本気で考えて。 ご意見として承る。 文教福祉

8 産業振興
草間、豊永地区に猪の解体、処
理、販売出来る施設を建設して
欲しい。

執行部に伝える。 総務産建

調査の結果、農林課からの
回答

解体処理施設については大
佐支局管内に設置してある
処理施設を活用して欲し
い。
連絡先は、大佐支局98-2111
です。

9 鳥獣被害対策 猪の幼獣にも補助金の増額を。 ご意見として承る。 総務産建

10 鳥獣被害対策
電柵が3戸以上でないと補助が出
ない

執行部に伝える。 総務産建

調査の結果、農林課からの
回答

３戸未満での設置につい
ても状況により補助対象と
認めています。農林課まで
ご相談ください。
要件は、地理的条件等によ
り３戸以上での設置が不可
能であり、設置延長が１０
０ｍ以上である場合です。

11 議会改革
議会報告会で回答を求めても何
の音沙汰もない。

結果については、各市民セン
ターやホームページで知らせて
いる。

改革会議

12 廃校舎対策
廃校跡地の草刈りの補助が不十
分。

ご意見として承る。 文教福祉

13 行政改革
市のホームページが使いにく
い。

スマートフォン等でも使えるよ
うに対応したためである。

総務産建
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

14 地域公共交通
足見に新見直通の公共交通機関
がない。

執行部に伝える。 文教福祉

調査の結果、生活環境課か
らの回答

足見地区については、路線
バス（備北バス）のルート
となっていない状況です。
週１回（火曜日）のふれあ
いバスについては、運行を
しており、井倉駅、井倉郵
便局、井倉市民センターへ
の送迎をしております。
ご要望につきましては、市
としても何とか対応策を早
急に考えてまいりたいと考
えております。

石蟹ふれあい
センター

1 地域づくり
ふれあいセンターでは補助金申
請が出来ない。

地域づくり推進補助金の申請
は、出来ないこととしている
が、石蟹ふれあいセンターで
は、手続きを代行している。

総務産建

（２３人） 2 議会改革
広報誌発行により議員の仕事が
よくわかるかも。

ご意見として承る。
改革会議
（広報）

3 議会改革

議員定数を減員して１６人でも
いいのではないかと思うが、本
日出席の議員はどう考えている
のか。

現状のままが良いのか十分な検
討が必要。今後は特別委員会で
検討していく。

改革会議
（定数）

4 議会改革
政務活動費の報告内容にバラツ
キがあるのは何故か。

各々が議員活動上必要なものを
規定に基づき支出している。

改革会議
（定数）

5 少子化対策
子供支援はどうなっているの
か。

保育料の無料化等、国の支援策
と同じ内容で実施している。

文教福祉



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

6 議会改革 議員の仕事が見えない。
各々、日常的に地域等での活動
をしていると思う。

改革会議
（広報）

7 議会改革
議員定数特別委員会の内容、経
過。

現在は特別委員会を設置した段
階であり今後検討していく。

改革会議
（定数）

8
通学路の安全
対策

南小学校から自光までの歩道の
整備はどうなっているのか。

ＪＲ側への拡幅はできないと地
域の関係者に回答があったとの
こと。

文教福祉

２班
大佐公民館大
井野分館

1
議会改革推進
会議

構成メンバーはどうなっている
か。

会派から構成メンバーを組織し
ている。議会改革推進会議と議
員定数等検討特別委員会とは別
組織だ。

改革会議

（９人）

2 議員定数等

人口減少で新見市でも議員定数
を削減する方向で考えていくべ
きだ。また、議会も「見える
化」を推進してもらいたい。

今後次回選挙までに、議員定数
等検討特別委員会において検討
していきたい。また、議会の情
報もしっかりと市民の皆さんに
理解していただけるよう努力し
ている。

改革会議
（定数）
（広報）

3 ふるさと納税
ふるさと納税の額や使途はどう
なっているのか。

本市では「ふるさと納税」の額
は年間約３千万である。ふるさ
と応援基金として積み立ててい
るが、今後有効な使途を考えて
いる。

総務産建

4
人口減少、少
子高齢化

周辺地域では特に高齢化が進ん
でいる。周辺のへき地であって
も若い世代が生活ができ、子ど
もを産む環境を作ってもらいた
い。

市でも様々な施策を実施し、人
口減少や周辺の地域の振興策を
考えているが、全国的な傾向な
ので、これと言った有効策はな
かなか打ち出せない状況であ
る。

総務産建

5 奨学金

農業高校生に対して、奨学金制
度を設け、将来本市で農林業を
継いでいくということはできな
いか。

市でも、看護師等を目指す学生
への支援として奨学金制度を設
けている。ご意見として承る。

総務産建
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

6
市内の病院の
連携等

市内の病院が相互連携が不十分
なので、公立大の学生も定住で
きないのではないか。

市内医師会も頑張って高齢化に
は対応している。公立大も今後
４年制への移行を目指してい
て、さらに地域に貢献できる人
材育成に努めようとしている。

文教福祉

7
企業の農業分
野等への進出

企業の農業分野等への進出は、
今後の新見市を考えた場合、市
としても応援していく必要があ
るのではないか。

農林業分野でも担い手不足が懸
念される状況であるので、ご指
摘は重要なことである。市とし
ても企業やＪＡ等としっかり連
携を図っている。

総務産建

8
地場産業の振
興

それぞれの地域には、特色ある
地場産業があるが、それぞれど
う振興させるか。また、地場産
業についての地域間交流ができ
ないものか。

重要なことである。ご意見とし
て承る。

総務産建

千屋成地公会
堂

1
健康保険料及
び医療費

国民健康保険は市町村から県に
統一されるそうだが、保険料は
どうなるのか。また、医療費に
ついては、市は補填しているの
か。

方向性はそうだが、当面は国保
の保険料率が大きく上がること
はない。国保や医療費について
も市が補填し、市民の負担軽減
に努めている。

文教福祉

（５人）

2
肺炎球菌の周
知

肺炎球菌予防接種の周知は、市
報やＨＰ、チラシ等だけでは分
かりにくい。対象者個人個人に
通知を出しても良いのではない
か。

担当課に知らせ、より良い周知
の方法を検討してもらう。

文教福祉

3
要望等に対す
る返答

市長とのフリートークや議員と
の話し合いの際、「分かりまし
た。」という受け答えをされる
が、いつまで経っても返答がな
い。

ご意見として承る。
総務産建
改革会議



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

4
へき地におけ
る交通機関及
び暮らし

へき地居住者は病院に通うのも
大変である。また、独居老人も
増えている。そうした人々が何
とか幸せに暮らしていけるよう
な施策をお願いしたい。

市周辺部にお住まいの方々は、
同様に同じ状況である。地域の
皆さんに共助をお願いしてい
る。意見として承る。

文教福祉

5 地域審議会
地域審議会は、何をどう審議し
ているのか。透明性がなく、よ
く分からない。

各分野毎に、より良い市政を目
指して頑張っている。市報等に
も情報公開されているので、見
てほしい。なお、審議会への傍
聴もできる。

総務産建

6
農機具等への
補助

営農組合や、ＪＡだけでなく、
個人が購入する農機具等への補
助はできないか。市独自の考え
があっても良いのでは。

現状では、個人を対象にした農
機具等への補助はしていない。
できるだけ地域ごとにまとまっ
て補助が受けられるよう努めて
ほしい。

総務産建

7 財政状況

新見市の高齢化率は非情に高い
上に人口減少が急激に進んでい
る。２０年後には２万人程度が
予想されるが、市の財政は維持
できるか。

地方交付税頼みの財政状況は今
後も続くと思われる。市も人口
減少対策に様々な方法で取り組
むと共に、そうした将来に向け
て健全財政に努めている。

総務産建

8 行政視察

人口規模が本市と同程度の自治
体に行政視察を実施すれば、ヒ
ントになることが多いのではな
いか。

様々な分野での先進地や本市の
課題解決の参考となる自治体を
選択して、各委員会で視察を実
施している。

改革会議
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

大佐公民館布
瀬分館

　（２人）

1 議員定数

今回の市議選が無投票であった
のは、市民の関心が薄いから
か。本市と同規模の自治体の定
数はどうなっているのか。立候
補者も今後増えないと思われ
る。議員だけでなく、地域的に
見ても、高齢化により様々な役
員のなり手がいない状況になっ
ている。

本市と同程度の規模の自治体
は、本市同様定数１８名が多い
が、１６名など若干少ない自治
体もある。市民の皆さんのご意
見を聴きながら、適正な定数を
考えていきたい。また、市民の
民度を上げると共に、お互い助
け合う地域づくりに市議会とし
ても努力していきたい。

改革会議
（定数）

2 議会だより
議会についての広報は良いが、
無理のない範囲で発行しないと
続かないのではないか。

他の自治体の議会だより等も参
考にしながら、少しずつでも良
いものにしていきたい。

改革会議
（広報）

3 給水施設
地区の給水施設が老朽化し、今
後修繕等が大変なので、市に引
き取ってもらいたい。

水道料金は上がるだろうが、具
体的な内容を市へ要望してもら
いたい。

総務産建

4 国保保険料

国保の保険料が県で統一される
方向だが、一度に大幅な値上が
りにならないよう配慮してもら
いたい。国保についての本市と
しての考え方を明らかにしても
らいたい。

急激な値上げはないと考える。
現在でも、市として国保には予
算措置をして、個人負担の軽減
に努めている。

文教福祉

5
農林業等の後
継者への補助

新規就農者には手厚い補助金が
あるが、後継者にも補助する制
度がほしい。

農地や農機具等が既にあるとい
う状態であるため、補助制度の
対象にはなっていない。意見と
して承る。

総務産建

6 鳥獣被害対策

市周辺部では、特にイノシシ・
サル等の被害が激しい。対策や
実際の被害に対して、補助制度
を充実してほしい。また、カワ
ウ被害も有効な対策はないの
か。

農林課に相談してほしい。現状
では、集落や複数戸数を対象に
防護柵や電気柵等への補助をし
ている。カワウについては、ど
の自治体も現時点では有効な対
策が打てていないのが現状であ
る。

総務産建



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

上市市民セン
ター

　（９人）

1 議員定数

３万人をいずれ割るような状況
なので、他市の状況等を考慮す
れば、１６名程度が妥当な議員
数ではないか。

備前市等では１６名である。県
内自治体は１８名程度が多い。
今後、議員定数等検討特別委員
会で、市民アンケートも実施
し、市民の意見も参考にし検討
していきたい。

改革会議
（定数）

2 工場誘致

工場誘致には取り組んでいるの
か。新しい企業が来るのは良い
ことだが、そうした企業に従業
員が採られるので、地場の零細
企業の雇用がもたない。

もちろん、企業誘致には取り組
んでいる。現在、多くの分野で
人手不足になりつつある。地場
の中小零細企業が継続発展でき
るよう、雇用対策や経済対策に
もしっかりと取り組んでいる。

総務産建

3
地域協力隊員
の定着率

地域協力隊の本市への定着率
は、どのような状況か。

現在、８名の地域協力隊員が活
動している。これまで２０名が
協力隊員として活動してきた
が、市内に定住した隊員は４名
である。

総務産建

4
市の予算
チェック

市議は大きな予算だけをチェッ
クするのではなく、様々な予算
を細かくチェックする必要があ
るのではないか。

各常任委員会で予算規模にかか
わらず、細かくチェックしてい
る。

改革会議
（予算）

5 電子投票
電子投票は前市長の大きな功績
の一つだと考えるが、今後実施
する予定はないのか。

経費や他の選挙動向（電子投票
の有無）を考えると、現状では
難しいと考える。

総務産建

6
市長選挙及び
市議会議員選
挙

市長選挙と市議会議員選挙が、
同日選挙にはならないか。

ご意見として承る。 改革会議
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

7 男女共同参画

市議会やその他の分野で、もっ
と女性が参加できる環境を整
え、男女共同参画社会になるこ
とを望む。

男女共同参画には、市も目標設
定を置くなど力をいれている。
社会全体の意識改革を促す必要
がある。

総務産建

8
市民意識の醸
成

本市では、自殺者が多く、また
交通マナーが悪いなど、考えな
ければならない課題が多い。行
政はそうした課題にも取り組む
必要があるのではないか。

各担当課で関連機関と連携し、
課題意識を持って、取り組んで
いる。

文教福祉

9 里親制度
里親制度に力を入れている自治
体もあるが、本市においても充
実させることはできないか。

本市でも里親制度について研修
会を予定されていて、普及に努
めている。

文教福祉

３班
神郷公民館新
郷分館

1 財政（基金）
基金の使い方について議会から
も提案してはどうか。

現在基金の使い方について議会
から提案はしていない。

総務産建

（７人） 2 財政(基金）
基金を増やす余裕があるなら、
ヒノキの搬出にも補助金を出し
てほしい。

ご意見として承る。 総務産建

3 一般質問

一般質問で30分の時間が来た
時、質問者が言い終わらないう
ちに発言を中断されるのはいか
がなものか。

持ち時間は30分とルールで決
まっている。質問者は時間内で
発言を終えることを心掛けるべ
きであると考える。

改革会議

4 一般質問
一般質問で2項目目の答弁の時質
問した内容がわからない。

進行の中で、議長に質問項目の
概要を言ってもらうことも案に
含みながら、改善を検討する。

改革会議
継続課題とし調査研究しま
す。

5 一般質問
一般質問で執行部に対して頭を
下げ礼を言う議員がいるがいか
がなものか。

ご意見として承る。 改革会議



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

6 政務活動費
政務活動費はいくらか。また使
い方は良いか。全額使っている
のか。

１か月３万円。近隣他市なみ。
使い方はきちんとしている。使
い切れていない議員が半数程度
いる。残額はすべて返還してい
る。

改革会議
（定数）

7 議会広報

議会だよりには視察の内容や、
新聞とは違う視点の一般質問の
やり取りを乗せてほしい。遅く
なってもいいから市報にない面
白い内容が良い。

ご意見を参考にさせていただ
く。

改革会議
（広報）

8 議会広報
紙面を開いてもらうまでが大
変。かたぐるしいものは避けて
ほしい。

ご意見を参考にさせていただ
く。

改革会議
（広報）

9 議員活動
今回の選挙は無投票だったから
ますます頑張ってほしい。

ご意見として承る。 改革会議

10 議員定数
議員定数は高梁市と横並びでは
ないのか。

そういうわけではない。新見市
議会独自で検討する。市民アン
ケートや講演会などをして市民
とともに時間をかけて検討する
よう早く特別委員会を立ち上げ
た。

改革会議
（定数）

11 議員定数

市の面積が広い。議員数を減ら
すと市民の声が届きにくくな
る。魅力ある議会にしてほし
い。

ご意見として承る。
改革会議
（定数）

12 人口減少対策
地元の人が住み働けれるような
政策をしてほしい。

ご意見として承る。 総務産建

13 人口減少対策
人口減少は全国的な問題。減少
幅を少なくするのがベターであ
る。

２７０００人をめどに政策を考
えるべきである。

総務産建

14 人口減少対策
人口が減り集落機能が果たせな
い問題がある。

集落の維持を考えていくべきと
思う。ご意見として承る。

総務産建

- 11 -
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

高尾ふれあい
センター

1 財政

単年度は黒字と説明したが、５
０２億も市債があり基金が少な
いので全体では赤字ではないの
か。

市債は交付税算入して計画的に
返済していくので黒字と考えて
よい。

総務産建

（１２人） 2 財政 市債は何年で返済できるのか。
返還の年数は市債によって異な
る。計画的に返済している。

総務産建

3 財政

市税を増やす必要がある。地方
交付税は減ってくるので活力あ
る市内の経済を目指すべき。ま
た、ふるさと納税が少ない。
もっとアプローチするべきであ
る。

ご意見として承る。 総務産建

4 下水道 下水道の普及率はどうか。
１００%ではない。接続していな
いご家庭もある。

総務産建

5 委員会視察
議員立法について委員会で視察
したことが活かせるよう取り組
んでほしい。

委員会や議員間で協議してい
く。ご意見として承る。

改革会議

6 委員会視察
議員立法は議員のやる気次第で
できるものなのか。頑張ってほ
しい。

努力すれば可能である。ご意見
として承る。

改革会議

7 委員会視察
先進地を視察するのだからよい
ことは取り入れて実施してほし
い。

今までもいくつか取り入れた事
業はある。ご意見として承る。

改革会議

8
ふるさと納税
委員会視察

ふるさと納税が多いところも視
察してよい方法を取り入れてほ
しい。

ご意見として承る。 総務産建

9 議員定数 議員定数の方向性はどうか。

時間をかけてじっくり検討した
い。市民を交えて学識者の意見
を聴く会をしたり、アンケート
なども参考にして考えたい。

改革会議
（定数）



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

10
議員定数
議員報酬

無投票だった。若い人が選挙に
出にくい。報酬が少なくて３０
代から４０代は立候補できな
い。議員定数を減らして報酬を
上げるほうが良い。学識者や報
酬審議会委員は人選に問題があ
り当て職ではいかがなものか。
若者が市議会に出やすい環境を
求める。

ご意見として承る。
改革会議
（定数）

11 議会広報 議会だよりは出すべきである。
議員で作ろうと動き始めてい
る。

改革会議
（広報）

12 議員定数

議員数が少なくなると委員会も
減り、できなくなることが増え
るといずれ議会が不必要にな
る。人口３万人に何人の議員が
適当なのか、市域も広いのでよ
く考えてほしい。

ご意見として承る。
改革会議
（定数）

13 議員報酬

定数を減らさず報酬を減らして
はどうか。年間１００日程度の
議会のほか、議員活動をどのく
らいしているのか。１回も一般
質問しない議員もいる。議員の
質に問題がある。

議会の開催日でない日に一般質
問の調査をしたり議案審査の判
断のため意見を聞いたり調査し
たりと議員活動には際限がな
い。議員の質の問題については
ご意見として真摯に受け止め
る。

改革会議
（定数）

14 議員報酬
議員報酬を他市と比べて減らし
てはどうか。少しカットしても
大きく経費節減になる

岡山、倉敷、玉野、浅口に比較
して高くはない。ご意見として
承る。

改革会議
（定数）

15 空き家対策
３万人を維持する方法を考えて
ほしい。空き家対策など一つ一
つ取り組んでほしい。

空き家対策はしている。議員が
訴えてできた。

総務産建
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

16 観光振興

蒸気機関車を活用したイベント
を提案したい。芸備線を使い高
い鉄橋とスイッチバック、延命
の水を活用したイベントは検討
できないか。

ご意見として承る。 総務産建

17 観光振興

中川博之の顕彰碑設置を限られ
た人でしたようだ。なぜマスコ
ミを利用した積極的な発信をし
なかったのか。

ご意見として承る。 総務産建

18 都市計画税
都市計画税は目的通り使われて
いるか。

区域内の上下水道や公園などに
使われている。

総務産建

19 ふるさと納税
ふるさと納税について備前市を
視察してほしい。

ご意見として承る。 総務産建

20 都市整備

高尾の行き止まりの市道を４０
ｍほど市が買収して通り抜けで
きるようにしたらよくなる。そ
ういったことに都市計画税を利
用してほしい。

ご意見として承る。 総務産建

21 通学路

高尾小学校の通学路について、
ふれあいセンターの外の道を通
学しているが、ふれあいセン
ターの敷地内を通るほうが安全
ではないか。

小学校と相談する。 文教福祉

22 議会報告会
発言者に偏りがあり若者の意見
を言うことができなかった。

ご意見として承る。 改革会議

神郷公民館坂
根分館

1 人口減少

高齢者一人世帯の無事のしるし
にハンカチを掲げる地区があっ
たが、都会では防犯上できな
い。

ご意見として承る。 文教福祉



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

（９人）

2 人口減少

集落が疲弊していてボランティ
アしようにも若いものがいな
い。2地区を統合したら回覧も遠
く集まることも難しくなる。地
区の人が集まれる場所は残すべ
き。統合が良いとは言えない。

ご意見として承る。 文教福祉

3 子育て支援

子育て支援について充実を求め
る。保育士は足りているか。5歳
まではみな保育してくれるほう
がよい。働きながら第2子第3子
と子供を産み育てられる施策を
求める。

子育てに力を入れた他市では人
口が増えている。私立保育園に
ついても市の窓口で丁寧な案内
をするよう求めた。保育につい
てよいご意見を頂いた。

文教福祉

4 議員定数
人口が減っているので議員数見
直しは必要だと思う。

ご意見として承る。
改革会議
（定数）

5 議会改革 議会改革はなぜ必要なのか。

議会が市民の負託にこたえれる
システムを作っていく必要があ
る。議会と市民がより身近にな
り対話ができるようになりた
い。議会内のことに関心を持っ
てもらいたい。

改革会議

6 議員定数

選挙がなかったから、人口も減
るから議員も減らせ、となりが
ち。しかし減らしたら市民の声
が届かない。

ご意見として承る。
改革会議
（定数）

7 議員活動
議会のことに関心をもてるよう
しっかり活動してほしい。

議会だよりも次年度からの発行
をめざして検討している。ご意
見として承る。

改革会議
（広報）
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

8 議員定数
定数を減らすと声が届かなくな
るのでバランスを見てほしい。

議会の役割の一つに行政の
チェックがある。議員数を減ら
すとチェックする目が減ってし
まい、政策提案する件数も減っ
ていくと考える。

改革会議
（定数）

9
議会報告・意
見交換会

議会報告・意見交換会の回数を
増やせないか。こまめにたくさ
ん回れば意見もたくさん出るの
ではないか。

良いご意見を頂いたと思う。条
例で1回以上となっていて、現在
1回している。2回以上するのは
可能だが、現実はそうできてい
ない。一般会議があるので利用
してほしい。

改革会議

10 福祉委員
福祉委員が認知症や福祉課題に
ついて勉強会をすることはでき
ないか。

福祉委員は社会福祉協議会が委
嘱している。負担に感じない程
度の見守りをお願いしている。

文教福祉

11 介護保険
介護保険法が変わることが多く
現場は大変困っている。

ご意見として承る。 文教福祉

12 見守り
地域での見守りについてどう考
えるか。

業者と市が協定を結んだ「見守
りネットワーク」がある。小地
域ケア会議も行われているが、
取り組みに地域差があると感じ
ている。

文教福祉

13 地域づくり

地域のことをどうしていくか動
くのは地区住民。集金常会、し
ろみてなど昔からあった寄りあ
う機会が減った。公民館活動で
地域を盛り上げないと市や社協
ばかり頼ってもいけない。行政
には地区による温度差をなくす
工夫をしてほしい。

ご意見として承る。 総務産建



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

14 地域づくり

地域ケア会議はメンバーもわか
らない。高齢化している。総代
へ福祉委員を兼任して1年で活動
もわからないまま交代する。引
継ぎも十分できていない。跡継
ぎもいない。民生委員・福祉委
員にばかり任せるのは問題であ
る。

自助・共助・公助について考え
る時期に来ている。

文教福祉

15 地域づくり

孤立化している。かかわりたく
ないから集落に入らない家もあ
る。回覧も市報もいかない。役
を受けるのが嫌だから脱退する
人がいる。

市報の個別郵送をしているか確
認する。ご意見として承る。

総務産建

調査の結果、企画政策課か
らの回答

市報は、広報文書の１つと
して、地区総代を通じて配
布しており、個別郵送は
行っておりません。ご理解
とご協力をお願いいたしま
す。

16 地域づくり

福祉やボランティアの勉強を子
供にもしてもらい認識を高めて
いく必要がある。特に認知症の
勉強は30代40代の支える世代が
するべき。みんな知っていて、
地域ぐるみで支えないといけな
い。

おっしゃる通りと思う。貴重な
ご提案として承る。

文教福祉

熊谷市民セン
ター

1 図書館運営

新見中央図書館をよく利用す
る。職員も多く良い図書館に
なったが、人件費や運営費用も
掛かるのではないか心配してい
る。

人件費は約4,100万円、冷暖房な
どの維持管理費は約4千万円など
がかかっているようである。蔵
書は将来10万冊を予定している

文教福祉

（４人）

2 議員定数

議会報告会の参加者が少ないの
も無投票のせいではないか。定
数を二人くらい減らして選挙を
しないと市政に関する関心が薄
くなる。

ご意見として承る。
改革会議
（定数）
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

3 議会改革

なぜ議会改革をする必要がある
のか。今まで改革できていな
かったのか。定数を考えるの
か、広報が足りなかったのか。

広報はできていなかった。常に
市民に分かりやすい議会である
必要がある。定数は選挙の前に
検討していたが今回は早めに検
討をしたいと特別委員会を立ち
上げた。市民の意見を聞きなが
ら進めたい。

改革会議
（定数）
（広報）

4 議会広報
委員会の様子もケーブルテレビ
に出るのか。

委員会の様子も広く広報した
い。ケーブルテレビで行うかは
未定であるが、広報紙はその一
つの方法と考える。方法は、今
後検討を重ねていく。

改革会議
（広報）

継続課題とし調査研究しま
す。

5
議会報告意見
交換会

議会報告意見交換会は何回する
のか。

基本条例には年1回以上となって
いる。

改革会議

6 一般質問

一般質問しない議員がいる。一
般質問できる人数に限りがある
のか。質問しない議員はけしか
らん。意見がない議員は必要な
い。

質問数に限りはない。議会だよ
りへ質問内容についても載せる
ことで、質問の回数が増えるこ
とも予想される。

改革会議

7 一般質問
一般質問する・しないは自由
か。毎回全員質問すべきだ。

質問するのは自由である。ご意
見として承る。

改革会議

8 見える化

市長が変わって「見える化」を
マニフェストにあげられた。
「見える化」されたところはど
こか。

「見える化」できていない。
ホームページに最近市長の日程
が載るようになった。岡山市は
予算の査定経過まで出してい
る。新見市は上程されて初めて
知るようなことになっている。
「見える化」について一般質問
する議員がいるが、具体的な答
弁は返っていない。

総務産建

9
議員定数・議
員報酬

議員定数は減らさなくていい。
報酬も今は安いと思う。

ご意見として承る。
改革会議
（定数）



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

10 結婚推進
人口減対策には結婚推進が必
要。市役所職員に専門を置いて
世話をしてはどうか提案する。

「結婚推進協議会」「世話焼き
ばあちゃん養成」婚活イベント
の実施などをしているが芳しい
効果は上がっていない結婚を世
話した人に報酬を出したことも
ある。職員の配置は難しいかも
しれないが、結婚推進は必要と
思うので、ご意見として承る。

総務産建

11 観光案内
観光案内所について。駅前にあ
るがわかりにくい。

ご意見として承る。 総務産建

12
日本一安全安
心のまちづく
り

「にいみ日本一安全安心のまち
づくり」の事務局を商工会議所
がしなくなったと聞いた。良い
取り組みだったから育てるべ
き。大学の学生獲得にも安全安
心なまちの売り出しは効果があ
ると思う。市役所のどこかが事
務局を引き受けて引き続き活動
するよう求める。

ご意見として承る。 総務産建

13 公立大学

新見公立大学の学長は大学のこ
と新見市のこと一生懸命な姿勢
がうかがえる。しかし、市民の
側に、周囲の話を聞く姿勢が薄
いように感じる。「大学がある
まち新見」をもっと認識すべき
である。

議会ではこのたび議員全員で
「新見公立大学4大化推進議員連
盟」を立ち上げ学長とも意見交
換した。四大化に向けて校舎を
増築する。学長から「支援でき
ることを探してほしい」と言わ
れている。ご意見として承る。

総務産建

14 公立大学

大学生の下宿先の問題。寮も考
えてはどうか。里親制度のよう
なものも目をつけているようだ
が、安い宿はないか。

学生寮の新設は、民業圧迫とも
思われる。ご意見として承る。

総務産建
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

15 観光振興

別所から鳴滝を歩いたが整備さ
れていない。危ない柵もあっ
た。鳴滝観光に力を入れてほし
い。七曲も遺産として残してほ
しい。

なかなか整備が進んでいないの
が現状。執行部へ伝え、危険な
柵については現地確認と対策を
求める。

総務産建
文教福祉

調査の結果、商工観光課か
らの回答

鳴滝来訪者からの危ない柵
があるとの声を受け、9月20
日に現地確認を行い、当該
柵修繕を準備しておりま
す。
また、鳴滝観光に力をとの
ご意見につきましては、今
後、別所アウトドアスポー
ツセンターを有効活用する
中で、鳴滝と一体的なルー
トづくりができないか検討
してまいります。

生涯学習課からの回答

「七曲」は、市道であり、
また、備作山地県立自然公
園の指定範囲内であること
などから、観光担当の商工
観光課や道路担当の建設課
などを含めて検討します。



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

16
議会報告意見
交換会

議会報告意見交換会は大変いい
取り組み。一人でも大勢来るよ
う努力してほしい。ここで出た
意見はどのくらい実現している
のか。

具体的な修繕要望などは市へ伝
え改善につながっているが、人
口減対策、有害鳥獣対策などの
大きい課題はご意見として聞か
せていただき持ち帰り引き続き
研究させていただく。出された
ご意見は決してうずもれること
のないよう議会内で情報共有し
調査した後ホームページへ載せ
引き続き取り組んでいく。

改革会議

17 有害鳥獣対策

有害鳥獣駆除について。イノシ
シ捕獲奨励金が安い。捕獲柵も8
万から10万するこれにも補助が
あるといい。花火の配布でも助
かる。

イノシシは捕獲後販売するから
奨励金が安いと聞いている。捕
獲柵の補助は、価格も下がった
ため、なくなった。他市で花火
配布を始めたところがあると聞
いた。ご意見として承る。

総務産建

４班
新見駅前交流
センター

1 地域活性化

駅前イルミネーションの再開に
ついて
補助金を申請したがLEDが対象に
ならないのはなぜか？

LEDは備品になるので、リースに
すれば対象になるので、ご検討
ください。

総務産建

（３人）

2 新見公立大学

新見公立大学が４年生になった
場合、学生や教員も増えると予
想されるので、駅前などのあい
ている施設を使えないか？

意見として承る。 総務産建

3 防犯灯
江道橋から美術館までに防犯灯
が少ない。

防犯灯の補助等ありますので、
地区として申請をしていただき
たい。

文教福祉
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

4 河川公園

駅前の河川公園の草刈りについ
て
地元で行っていたが高齢のため
できないので、コンクリートな
どで草刈りをしなくてよい環境
を作ってほしい。

市から県に伝える。 総務産建

調査の結果、建設課からの
回答

平成29年12月14日　新見地
域事務所維持補修課に申し
入れ済み。

5 議会報告会
議会報告会の実施について
開催の案内を総代から回覧して
ほしい。

議員の中で検討する。 改革会議
継続課題とし調査研究しま
す。

哲西大竹集会
所

1 議会報告会

議会報告会の実施について、始
まりの時間を３０分遅くしてほ
しい。
開催の案内を総代から回覧して
ほしい。
大竹より畑木で開催した方がよ
いのでは

議員の中で検討する。 改革会議
継続課題とし調査研究しま
す。

（５人）

2
公共交通空白
地

公共交通の空白地について、高
齢化している中、バス等の交通
機関の確保はできないか？

執行部に伝える。 文教福祉

調査の結果、生活環境課か
らの回答

大竹地区につきましては、
市営バス「矢神線」（週５
日）を運行しております。
また、ふれあいバス栃峠線
を毎週木曜日に運行してお
ります。
積極的な活用をお願いしま
す。
なお、現在も公共交通空白
地（バス亭からの距離が５
００ｍ以上）が点在してい
るのも事実でありますの
で、随時、解消に向けて検
討してまいります。



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

金ボタル交流
館

　（４人）

1 公共交通
「らくるっと」と「ふれあいバ
ス」との金額の差は？

執行部に伝える。 文教福祉

調査の結果、生活環境課の
回答

「ら・くるっと」の利用料
金は、一律１００円となっ
ています。
ふれあいバスの利用料金
は、１回２００円（往復３
００円）となっておりま
す。
参考として、市営バスにつ
いては、最大で片道が３０
０円となっています。
市街地循環バス「ら・く
るっと」は、郊外の方が、
市中心部に公共交通機関で
来られた時に、複数の施設
（ショッピングセンターや
病院、官公庁など）を短時
間で安価に連絡するために
運行しているもので、ふれ
あいバスとは趣旨が違うも
のであり、利用料金を比較
できるものではありません
ので、ご理解ください。

2 決算

決算の内容を具体的に書いてほ
しい。例えば総務費の主な内訳
等、用語などの説明も入れてほ
しい。

意見として承る。 総務産建
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班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

3 議員報酬
議員のなり手がいないので、報
酬を上げないといけない。

意見として承る。
改革会議
（定数）

4 市道認定
林道間方線を市道に認定してほ
しい。

執行部に伝える。 総務産建

調査の結果、建設課からの
回答

現地を12月に確認しまし
た。市道認定の可否につい
ては、再度、地域の方と現
地立会を予定しています。

5 公共交通
公共交通会議に、現場を知って
いる運転手等を入れてはどう
か？

執行部に伝える。 文教福祉

調査の結果、生活環境課の
回答

新見市地域公共交通会議
は、１１名の委員で構成さ
れ、事務局には生活環境課
及び支局の担当者がおりま
す。
委員の中には、バス事業者
の運転手の方にも入ってい
ただいております。
また、市営バスについて
は、支局の担当者が、随
時、連絡を密にしており、
改善できるところは、この
会議にかけて改善を行って
おります。



班
会　場
参加者数

番
号

項目 意見・提言・要望 当日の回答
所管

委員会等
委員会等での検討結果
及び執行部からの回答

哲西公民館矢
神分館

1
国道のマン
ホール

国道のマンホール等修繕につい
て、前回の議会報告会で意見を
述べたが回答がない。どのよう
になっているのか

調査して対応する。 総務産建

調査の結果、建設課からの
回答

昨年、現地調査したが申請
箇所が不明だった経緯があ
る。地元住民に確認し、新
見地域事務所維持補修課と
協議後、今年度中に対応し
ます。（12月に発注済）

（１７人） 2
国民健康保険
料

国民健康保険の保険料について
どのようになる予定か？

対応済み 文教福祉

3
議長の諸般報
告

議長の諸般報告について、議事
録に残すためにも、議長は報告
すべきではないか

意見として承る。 改革会議

4 指定管理
神郷温泉と千屋温泉が指定管理
が決まっていないが、議員は
知っているのか？

調査する。 総務産建

5
北朝鮮のミサ
イル避難訓練

北朝鮮のミサイル避難訓練につ
いて、他市では行っているが本
市では行わないのか？

意見として承る。 総務産建

6 決算 不用額が２０億は多いのでは 例年と同じである。 総務産建

7 道路整備
県道下神代哲多線および九の坂
周辺の木を伐採してほしい。

要望として承る。 総務産建
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